

Zeitschrift: Werdenberger Jahrbuch : Beiträge zu Geschichte und Kultur der Gemeinden Wartau, Sevelen, Buchs, Grabs, Gams und Sennwald

Herausgeber: Historischer Verein der Region Werdenberg

Band: 19 (2006)

Endseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Tod durch Erhängen, Verbrennen, Enthaupten oder Ertränken, Leibes- und Ehrenstrafen wie das Auspeitschen, das Abhauen der rechten Hand, die Brandmarkung, das An-den-Pranger- oder In-die-Trülle-stellen (siehe Bild oben): Die Grausamkeiten, mit denen Straftaten bis in die frühe Neuzeit geahndet wurden, kennen kaum Grenzen. Aber wie waren das Gerichts- und das Strafrechtswesen in früheren Jahrhunderten organisiert? Wo haben sie ihre Wurzeln, und wie haben sie sich entwickelt? Für welche Verbrechen wurden welche Strafen verhängt? Solchen und vielen weiteren Fragen geht das Werdenberger Jahrbuch 2006 in seinem Schwerpunktteil zum Thema «Verbrechen und Strafe» nach.

In rechtshistorischen Arbeiten mit Bezug auf die Region Werdenberg werden die Entwicklung der Gerichtshoheit und des Strafvollzugs vom Frühmittelalter bis in die Neuzeit kompetent dargestellt. Beiträge über Kriminalfälle aus fünf Jahrhunderten geben Einblicke in die Hintergründe von Gewalttaten und Gaunereien, aber auch in die tragischen Schicksale von Opfern, Tätern und Täterinnen. Sie machen zugleich sichtbar, wie sich der Umgang mit Verbrechen und Strafe im Lauf der Zeit verändert hat – von den im 15. Jahrhundert noch deutlich erkennbaren Spuren eines archaischen Fehdewesens bis zur allmählichen Herausbildung der modernen Strafjustiz im 19. Jahrhundert.